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２学期が終了いたしました。今学期は創立 150 周年記念式典をはじ

め、各学年の遠足や宿泊学習、まち探検や社会科見学、持久走大会など

たくさんの行事がありました。どの行事においても、一生懸命がんばる

子どもたちの姿がありました。保護者の皆様のご支援とご協力に深く

感謝申し上げます。どうぞよいお年をお迎えください。 

２学期の終業式は、体育館で行いました。少し寒かったのですが、全校児童で集まる大切な儀式として、式

に臨む態度や心構えなどを学ぶ機会と捉えています。終業式での校長の話と代表児童２名の発表を紹介します。 
 

〈校長式辞〉 
いよいよ２学期の終業式を迎えました。季節は秋から冬へと移り変わって、とても寒い日が多

くなりました。校庭の木々の葉もすっかり落ちて、冬の風景になりました。 

11月からみんなで力を合わせてやってきた朝の落ち葉拾いや落ち葉掃きも本当によく頑張り

ましたね。校庭や歩道の落ち葉を集めてみんなが働く姿はとても立派でした。朝早くから、とて

も寒い中、いやな顔をしないで作業をしてくれて本当にありがとうございました。先週の月曜日

の 12月 11日には、約 20人の地域の方々も学校の周りの道路や歩道の落ち葉掃きに協力して

くださいました。「とても助かります」とお礼の言葉を言ったら「常磐小の子たちが毎日頑張っ

ているからね」とお話をされて、みんなの姿を見ていてくださっているんだなあと、うれしくな

りました。みんなの頑張る姿が地域の方々を笑顔にしているのです。ときわスマイルの「みんな

を笑顔に」が地域の皆さんに広がっているということです。 

２学期を振り返ると、思い出に残るたくさんの活動や行事がありましたね。遠足や宿泊学習も

皆さんにとって、思い出に残る行事ですね。学校を離れて、いつもとは違ういろいろな活動がで

きたと思います。みんなで話し合ったり、役割分担をしたりして、準備を進めたこと、行事はそ

の日だけではなく、その日に向けてみんなで協力することも大切な勉強です。お世話になった方

への感謝の気持ちも忘れないようにしましょう。６年生は 10月に陸上記録会がありました。暑

い日がまだ続いていた９月から一生懸命練習しましたね。６年生を応援する会では、１年生から

５年生の温かい応援やメッセージをもらいました。記録会本番の日、自己新記録を目指して、全

力で各種目に挑戦する姿はとても立派でした。 

今年は、常磐小創立 150 周年記念をお祝いして、２学期にいろいろな活動をしました。６年

生の川俣さんが考えてくれた「ときまる」もすっかりおなじみになって、学校中のいろいろなと

ころに登場していますね。こらからも、どんどん活躍させてほしいと思います。５、６年生が中

心に活動している各委員会が、150 周年にちなんでいろいろ工夫して取り組んでくれたおかげ

で、常磐小がとても元気になりました。委員会活動が活発になると、「児童のみんなが中心とな

って常磐小を動かしている」ことをすごく感じます。各委員会で、これからも続けてできること

を話し合いながら、やっていけたら素晴らしいと思います。 

11 月３日には創立 150 周年記念式典を行いました。デコレーションケーキづくりや飾りつ

けなど、学年や縦割り班で、みんなが心を込めて準備してくれたこと、とてもうれしく思いまし

た。記念式典では、６年生が中心になって司会進行や発表を立派にやり遂げてくれました。手作

りのスライドも分かりやすかったですね。吹奏楽部の皆さんもファンファーレや素晴らしい火

の伝説の演奏で式典を盛り上げてくれました。記念ソングの「ときわスマイル」もみんなで練習

して、元気に歌えるようになりました。 

「ときわスマイル」の歌詞には、みんなから募集した言葉をたくさん詰め込んであります。「元

気なあいさつ」「ときわの仲間」「感謝の気持ち」「友達思うやさしさ」「一本杉」「夢がいっ

ぱい」どの言葉も、常磐小のみんなが大切にしていきたい気持ちや行動ですね。「ときわスマイ

ル」の歌をとおして、みんなの気持ちがつながって、ときわの仲間をずっと大切にしていってほ



しいと思います。 

一本杉ふれあいのつどいでは、ＰＴＡのお父さんお母さん方が準備してくださった「縁日」で

楽しんだり、ときまる缶バッジやエコバックづくりをしたりするなど、思い出に残ることがたく

さんできました。多くの方々のおかげであることに感謝したいと思います。 

記念の行事はもう一つありました。それは、常磐市民センターをお借りして開いた「常磐小創

立 150周年記念展」です。常磐小の昔と今を比べる写真や思い出の学用品をたくさん展示しま

した。見に来てくださった方の数は、なんと５００人を越えました。ご高齢になった常磐小の卒

業生の方が、自分の「文集ときわ」の作文を見つけて、家族の方にうれしそうに見せていた姿も

ありました。常磐小学校を卒業したたくさんの方々が、今でも懐かしく思っていて、母校の常磐

小学校を大切に思って、応援してくださっていることがわかりました。 

さて、明日からは、いよいよ冬休みです。今年は１７日間のお休みです。冬休みは令和５年か

ら令和６年に、１年の終わりと１年の始まりを迎えるお休みでもあります。家族や親せきの人と

一緒に過ごす時間も多いですね。「ときわスマイル」を忘れず、みんなを笑顔にできるといいで

すね。今年１年を振り返って、来年はどんな年にしたいのか。自分の目標を立てることも大切で

すね。今年はインフルエンザが増えてきています。新型コロナウイルスもまだ油断はできませ

ん。冬休み中も、手洗いやうがいをしっかりして、感染予防に気を付けて、元気に過ごしましょ

う。寒さに負けず、良い年を迎えて、１月９日に皆さんと元気に会えるのを楽しみにしています。 
 

〈児童代表発表〉 
「１年生、がんばってるよ」                      １年 黒羽 咲良さん 

 ４月に入学したとき、毎朝６年生が教室にきて、朝の準備を手伝ってくれました。名札を付けるのも手伝

ってくれました。はじめての学校で、知らない人の中でとても不安でしたが、今では学校生活がとても楽し

くなりました。 

 運動会や春・夏・秋探検、遠足や秋まつりなど、行事もとても楽しかったです。特に、秋まつりでは、常

磐大学幼稚園児に向けて歓迎の言葉を言いました。たくさんの人の前で話すことは、とても緊張しました

が、がんばりました。一つ一つのことをがんばることで、できることが増えました。 

 これからも、勉強や運動など、たくさんのことに挑戦してできることを増やしていきたいです。 

「２学期にがんばったこと」                      ５年 長谷川 迪子さん 

 ５年生になって半年以上たちました。気付けば残りは３学期のみになった今、４月から今日までの日々を

振り返ってみたいと思います。 

 私が２学期にがんばったこと、まずは、委員会活動です。私は、飼育園芸委員となり、うさぎの餌やり、

水替えを行いました。前日のものを捨て、新しい餌、水を与えることを友達と協力して行いました。天気が

悪いときなどは足場がぬかるみ大変でしたが、がんばりました。また、１５０周年記念式典のために体育館

へ行く通路にプランターをならべました。重く、配置なども決めないといけなかったので大変で疲れました

が、学校の誕生日にみんながその通路を通るときに「きれいだな」と思ってくれるようにがんばりました。

そして、先日終了した落ち葉掃きのときには、みんなよりも早く来て用具の準備をしました。みんなでがん

ばって学校をきれいにすることができたことは何よりもうれしかったです。 

 ２学期にがんばったことのもう一つは、宿泊学習です。宿泊学習で行ったことはすべて仲間と協力し、が

んばりました。その中で特にがんばったことは、自然の家まで歩いたことです。学校から自然の家まで約６

km、最初は楽しく歩けましたが、途中から走ったり歩いたりが続き、とても疲れました。それでも、みんな

で知らないところを歩くのは楽しく、ワクワクしていました。そして、自然の家にたどり着いたときは、疲

れ以上に達成感がありました。辛くてもがんばり歩いたことはとてもよい思い出となりました。 

 ３学期には６年生から数多くのことを引き継がなければなりません。そして、最上級生になるための準

備、心構えをしっかりしなくてはなりません。一日一日を大切に５年１組の学級目標「チャレンジ チャン

ス チェンジ」の３Ｃをがんばっていきます。 

 

 全校児童を前に、黒羽さんも長谷川さんも堂々と発表することができ、とても素晴らしかったです。３学期

もたくさんの児童が様々な場面で頑張ることができるよう、全職員で支援してまいります。 


